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    完成最后一轮击发，张梦雪

笑着转过身，与身旁的对手张博

文拥抱庆祝，凭借稳定的发挥，
这位里约奥运会女子 10 米气

手枪冠军，刚刚拿到全运会冠
军。几分钟后出现在混采区，山

东姑娘笑得灿烂：“今天主要是
队友发挥好，我一直相信博文

能带着我拿到好成绩。”嬉笑过

后，还有一个人让张梦雪放心
不下，那便是在国家队时期的

好姐妹姜冉馨。
昨日稍早前进行的 10米气

手枪混合团体资格赛，姜冉馨和
庞伟组成的联合一队发挥失常，

无缘晋级奖牌赛。夺冠后谈及这
一点，张梦雪颇有感触，“射击项
目的偶然性比较大，打好一枪和

打坏一枪可能差很多，选手其实
都背负着一定的压力。”新科全

运会冠军坦言，有时候觉得打全
运会的难度比奥运会更大，“选

手们都很熟悉，水平也都非常
高，竞争自然激烈，尤其是取得

过好成绩的选手，要面对的困难
更多。等下颁奖仪式结束，我想

去抱抱姜冉馨，好好安慰她一
下。”

张梦雪对姜冉馨的感同身
受，与她这些年的坎坷有关。5年

前在里约拿下金牌后，张梦雪在
2017年天津全运会无缘奖牌，此

次来到陕西，她又在女子 10米

气手枪资格赛中出局，“想要长
时间保持高水平真的太不容易，

尤其是奥运和全运接得这样近
的情况下。”在张梦雪看来，姜冉

馨小小年纪能有如此发挥，已经
实属不易。或许也正是类似的经

历，让两人如此亲密无间。
说起来，张姜二人那艘原本

并不为人所知的友谊小船，正是
在张梦雪遭遇开门黑那天“曝

光”的。10米气手枪资格赛后，无
缘决赛的山东姑娘因为走得慢，

被准备采访决赛选手的媒体逮个正着。“离开得慢，是
为了等姜冉馨，跟她一起走。”当天张梦雪无意间的一

句话，暴露了两人私交甚笃。昨日赛后的一个细节，再
次印证了两人深厚的感情。比赛结束后，当记者在路过

混采区后门时，偶遇正在等候好友的姜冉馨，因为背对
混采区的关系，张梦雪并没有看见这个一心求关注，还

不停用手指在玻璃上画着爱心的“迷妹”。或许是因为

战绩不够理想，当记者拿出手机时，小姑娘略带歉意地
摆了摆手，简短的几句交流中，她也没有谈及自己比赛

的情况，但姜冉馨还是真诚地表示：“张梦雪能夺冠，我
比谁都开心！”获准在进入混采区后，姜冉馨直接扑进

了张梦雪的怀里，这不仅让新科冠军计划中的赛后安
慰提前，自己也如愿当面对好姐妹表达了祝贺。

场上是对手，场下是朋友。这句话或许你已经听过
无数遍，但当两位顶尖选手真的能把格言变成现实，依

然让人感触良多，因为这样的场景，是对体育精神最好
的诠释。

特派记者 陆玮鑫 （本报西安今日电）

     东京奥运会之后，战绩不佳的中国女排
成为外界关注的焦点，主攻手朱婷也备受瞩
目。不过本届全运会，来到西安的朱婷却在
场边成为“看客”。昨天河南女排与上海
女排的揭幕战，朱婷没有上场一分
钟，反而当起了“送水工”。

全运会女排揭幕战上海完胜河南朱
婷挂“免战牌”

当“送水工”
人物

全程观战

    上海女排昨天以 3比 0战胜河

南女排，而后者之所以脆败，与球队
核心朱婷未能上场有很大关系。正

是她的缺席，让这场比赛完全失去
了悬念。

朱婷到了西安，而且 15日晚的
开幕式，她作为河南代表团的旗手亮

相，这也让球迷更加期待她在全运会

上的表现。昨天的西北工业大学翱翔
体育馆内，现场观众出奇地多，大家

都是冲着朱婷来的。
只可惜朱婷一分钟都没有上场，

右手手腕缠着几层胶带的她高挂“免
战牌”，只是默默站在场边，为队友加

油鼓劲，在暂停间隙给她们递水、递
毛巾，还提醒队员们在场上的注意事

项。观众们也看到，最大牌的朱婷在
队内一点也不耍大牌，比赛开始前，

她还一箱一箱地给球队搬运矿泉水，
当起了“送水工”。

朱婷缺战，究其原因还是因为伤

病。她的右手手腕，伤得蛮严重。东京
奥运会上，中国女排 2比 3输给俄罗

斯队后，主帅郎平在接受媒体采访时
就直言：“最意外的是朱婷伤得这么

重，我们一直给她保守治疗，以前看
还行，但打一打就不行。”确定无缘出

线后，郎平干脆直接让朱婷轮休，派
出了替补阵容。

奥运会结束后，朱婷并没有立即

接受手术，而是回到了母队河南女
排。不过，河南省球类运动管理中心

书记谢国臣之前曾表示：“虽然朱婷
回到了河南队参加全运会，但仍将以

身体为重，训练中以体能和力量为主
减少触球，避免给手腕增加负担。”

这一点，赛后也得到了河南女
排助教焦帅的确认：“还是打算让

她缓一缓，之后的比赛朱婷将继续
休战。”

瞄准巴黎

    朱婷手腕的伤病其实由来已久。

早在 2017年留洋土耳其联赛期间，
朱婷因为不小心在地上“杵”了一下

导致腕伤，由此留下了病根。2019年
女排世俱杯代表天津队出战时，出现

复发迹象。原本以为东京奥运会结束
之后，朱婷就能有充足的时间去疗

伤。但是东京奥运会突然宣布延期一

年，这也打乱了朱婷的计划。
回到河南队，朱婷其实更多是扮

演“精神支柱”的角色。主帅焦帅也透
露，虽然手腕有伤，但朱婷依旧没有

停止训练。“每天的一些身体包括技
术训练，还有很多时候平时队里的业

务学习、开队会等，她都在起好带头
作用。”

问题是，朱婷的手腕伤，到底怎
么解决？能不能好利索？焦帅透露，东

京奥运结束后，他们就开始为朱婷联

系用世界上最先进的技术和手段来

治疗。“第一是疫情防控的原因，毕竟
是个大手术，方方面面也想把这件事

处理得更加严谨细致，包括术后的康
复，所以还是要谨慎对待。”
很显然，在陕西全运会结束后，

朱婷的手术就将提上日程，她要彻底

去除这块“心病”，才能更好地出现在
众人面前，目标自然是巴黎奥运会。

由于东京奥运会延期的关系，2024

年巴黎奥运会比往常要少了一年的
备战时间，这意味着留给朱婷恢复身

体状态的时间，也会更加紧张。但长
痛不如短痛，一个完全健康的朱婷，

才是中国女排最需要的。
特派记者 关尹 （本报西安今日电）
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